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ALEXANDRE DE MORAES É INDICADO POR TEMER
A MINISTRO DO STF

SENADOR EUNICIO OLIVEIRA DO PMDB-CE É ELEITO 
PRESIDENTE DO SENADO

Alexandre de Moraes, que atualmente comanda o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, foi indicado para substituir Teori Zavascki O Jornal do Maciço 

é um jornal indepen-
dente e aberto a to-
dos os segmentos da 
região do Maciço de 
Baturité. Com o obje-
tivo de construir uma 
sociedade livre, igual-
itária e que respeite 
o meio ambiente e o 
desenvolvimento or-
ganizado da região. O Jornal do Maciço, procura 
garantir espaço para que qualquer pessoa, grupo 
(de afinidade política, de ação direta e movimen-
to social) que estejam em sintonia com esses ob-
jetivos - possam publicar suas opiniões e os fatos 
presenciados.
Tem por objetivo promover, através de publi-
cações impressas e eletrônicas, o desenvolvimen-
to econômico, social e cultural dos municípios que 
compõem a região do Maciço de Baturité, Ceará, 
incentivar e apoiar as iniciativas comunitárias de 
qualquer nível que venha ao encontro dos seus ob-
jetivos e do interesse social e fomentar a noticia na 
região do maciço em prol de todas as áreas primária, 
secundária e terciária existentes nos municípios do 
maciço e seus vizinhos, a fim de alavancar o desen-
volvimento sócio-econômico da região.
Acreditamos que dessa maneira estaremos rompen-
do o papel de espectador(a) passivo/a e transfor-
mando a prática midiática. Esse conceito rompe 
com a mediação do/a jornalista profissional e com a 
interferência de editores/as no conteúdo das matéri-
as. As produções não são modificadas, salvo a pedi-
do do/a autor (a), ou quando pequenas formatações 
são necessárias para facilitar sua exibição.
São bem-vindas as notícias ao Jornal do Maciço e 
suas publicações que estejam de acordo com os 
princípios e objetivos da região, como:
- Relatos sobre o cotidiano dos municípios da 
região e do desenvolvimento regional;
- Relatos dos projetos de infra-estrutura do gover-
no federal e estadual, e agronegócios;
- Análises sobre movimentos sociais e formas de 
atuação política;
- Divulgação dos segmentos esportivos da região, 
lazer e turismo;
- Preservação do meio ambiente ;
- Valorização do homem do campo e suas culturas;
- E no futuro próximo, uma produção audiovisual 
que vise à transformação da sociedade ou que re-
trate as realidades dos/as oprimidos/as ou as lutas 
dos novos movimentos.
O Jornal do maciço defende a liberdade de conheci-
mento e de acesso a ele, para contribuir com a con-
cretização destas liberdades, incentivamos os cursos 
de softwares livres e a publicação em formatos livres, 
e em formatos proprietários públicos Nossa intenção 
é unir esforços para uma real democratização da so-
ciedade, primando sempre por privilegiar a perspecti-
va dos/as oprimidos/as. Em função disso, esperamos 
uma atitude construtiva e tolerante entre nossos par-
ceiros sejam eles quem for, afinal, queremos juntar 
forças, não lutar entre nós.
As reportagens, entrevistas, notícias, artigos e colunas 
do veículo serão pautadas prioritariamente nos assun-
tos de interesse da região do Maciço de Baturité, fo-
cando os fatos e acontecimentos dos municípios que 
compõem a área, divulgando as notícias dos poderes 
Executivo, Legislativo, Judiciário e das entidades rep-
resentativas da sociedade civil que mereçam espaço 
público e a participação comunitária. 
Todos os municípios serão igualitariamente co-
bertos pelo jornal, de acordo com os fatos e sua 
importância jornalística. A publicação terá espaço 
para artigos de técnicos, lideranças políticas, co-
munitárias e empresariais que queiram expor seu 
pensamento ao público. O Jornal do Maciço pro-
moverá o turismo e demais empreendimentos 
econômicos da região e buscará ampliar as infor-
mações no contexto nacional e internacional. Val-
orizará o patrimônio cultural de cada município e 
promoverá os valores históricos do Estado e, prin-
cipalmente a auto-estima dos jovens da região.

POLÍTICA EDITORIAL

O Jornal do Maciço é uma publicação da empresa
R&A serviços de comunicação, editora e gráfica  S. A.
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O presidente Michel 
Temer (PMDB) confirmou 
no início da noite desta 
segunda-feira (6) a indicação 
do nome de Alexandre 
de Moraes para o STF 
(Supremo Tribunal Federal). 
Ele superou outros favoritos 
ao cargo, como o jurista Ives 
Gandra Filho e a advogada-
geral da União, Grace 
Mendonça. A nomeação 
ainda precisa ser ratificada 
pelo Senado.

Alexandre de Moraes, 
que atualmente comanda 
o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, foi 
indicado para substituir 
Teori Zavascki, que morreu 
no último dia 19 em um 
acidente aéreo em Paraty , 
no Rio de Janeiro.

Após a indicação, Moraes 

terá de passar por uma 
sabatina na CCJ (Comissão 
de Constituição e Justiça 
do Senado). Em seguida, o 
parecer da comissão passará 
por apreciação no plenário, 
precisando ser aprovado por 
maioria simples.

Apesar das críticas à 
indicação de Moraes, é 
pouco provável que o nome 

dele seja rejeitado pelos 
parlamentares porque o 
governo do presidente 
Michel Temer possui maioria 
na Casa, o que facilita a 
aprovação de matérias ou de 
indicações vindas do Palácio 
do Planalto.

Outro indicativo que 
demonstra que Temer 
não terá dificuldades de 

O senador Eunício Oliveira 
(PMDB-CE) é o novo presidente 
do Senado. Eunício foi eleito 
na tarde desta quarta-feira (1°), 
com 61 votos, contra dez de 
seu concorrente, o senador José 
Medeiros (PSD-MT), e outros dez 
votos em branco. Eunício havia 
sido indicado pelo seu partido, o 
PMDB, que tem a maior bancada 
da Casa, e ocupará a presidência 
no biênio 2017-2018.

Peço honra de ser merecedor 
da confiança de cada um de vocês 

para capitanear essa travessia. Não 
colocarei a nau do Senado contra 
as correntes, os ventos ou as marés 
tempestuosas. Sei que não navegarei 
sozinho e não deixarei que nosso 
barco fique à deriva — disse 
Eunício, durante o pronunciamento 
que antecedeu a votação do Plenário.

O presidente do Senado é 
também o chefe do Poder Legislativo 
e presidente do Congresso Nacional. 
É ele quem conduz as sessões 
conjuntas para a votação de vetos 
da Presidência da República e para 

aprovação do Orçamento da União, 
por exemplo.

Antes da votação, Eunício 
lembrou que o país passa por um 
momento difícil e se comprometeu 
a buscar unir o Senado para buscar 
soluções duradouras, reconstruir 
o pacto federativo e aprovar as 
reformas de que o país precisa. Para 
ele, o Senado deve recolocar o Brasil 
no caminho do crescimento tendo 
como guia a Constituição.

Ao tomar posse aqui, 
todos nós juramos cumpri-
la. E temos de fazer isso. Se o 
texto constitucional é a nossa 
carta náutica nessa travessia, 
não há necessidade de inventar 
caminhos alternativos.

O senador também afirmou 
se sentir honrado com a 
indicação e lembrou que sua 
candidatura representava o 
caminho da tradição, respaldado 
pelo Regimento Interno e pelas 
leis. Eunício prometeu restaurar 
o respeito aos direitos da 
minoria no Senado e lembrou 
que a minoria de hoje pode ser a 
maioria de amanhã.

Fonte:Senado



JORNAL DO MACIÇO /  JANEIRO /FEVEREIRO/2017 3

Rodovia estadual CE-253 entre Redenção e Pacoti 

Rodrigo Maia é eleito presidente da Câmara dos Deputados 

REUNIÃO DO SINDIGRÁFICA
NA FIEC       

DOUTOR EM CIÊNCIAS 
DA EDUCAÇÃO

3

No Maciço de Baturité Ceará, 
a pavimentação da CE-253 
ligando Redenção e Pacoti está 
sendo realizada. O trecho de 32 
km tem início, as obras foram 
iniciadas no período eleitoral, 
e não param. O serviço está 
beneficiando a área urbana da 
terra a abolição dos escravos 
e já beneficiou o tráfego na 
Rua Santos Dumont, uma das 
principais artérias da cidade. 
Segundo assessor da prefeitura 
de Redenção.

Os prefeitos de Redenção, 
Davi Benevides (foto), e de 
Pacoti, Francisco José Leite, 
conhecido como Kiko Sampaio, 
estão entusiasmados com o 
empreendimento para a região. A 
obra viabilizará o aceleramento 
econômico, de negócios e 
empregos e a facilidade de 

O deputado Rodrigo Maia 
(DEM-RJ) foi eleito presidente da 
Câmara.  Em segundo lugar ficou 
Jovair Arantes (PTB-GO), com 
105 votos. Com o resultado, Maia 
permanece no comando da Casa até 
o final de 2018.

A eleição confirmou o 
favoritismo de Maia, que contava 
com o apoio do Palácio do Planalto.

Segundo Maia, para que o  país 
saia da crise, é preciso que se discuta 
o pacto federativo, para aliviar o caixa 
dos estados e municípios.

O Sindicato das Indústrias Gráficas 
do Ceará (Sindgráfica) faz suas reuniões 
semanalmente para “Debates Gráficos” 
na FIEC, a fim de discutir a conjuntura do 
setor e da economia regional e nacional, 
bem como levar especialistas e consultores 
nas áreas contábeis, organização e direito 
para esclarecer duvidas do associado. 
O Sindgráfica  e presidido pelo Sr. Raul 
Fontenele, na foto com demais membros 
da diretoria e associados.

E com prazer que o “Jornal do 
Maciço” informa a defesa de título 
de Doutor em Ciências da Educação 
na UPAP-PY, com nota máxima, 
do Diretor e Fundador deste Jornal, 
o Administrador de Empresas e 
Jornalista  Aurélio Gonçalves, no dia 
21 de janeiro de 2017. Unindo-se 
aos demais títulos de pós-graduação, 
especialização e mestrado.

Apoio:

11-17-16-anun-21x29-SIGNS.indd   1 07/02/17   17:11

Maia presidiu a Câmara por sete 
meses em substituição ao ex-deputado 
Eduardo Cunha. Durante sua gestão, 
manteve boa relação com o Poder 
Executivo.

O Candidato avulso, Júlio 
Delgado criticou a candidatura 
de Maia à reeleição. Delgado leu 
trechos da decisão do ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
ministro Celso de Mello, que liberou a 
candidatura de Maia, mas determinou 
que ele se pronuncie a respeito dos 
questionamentos sobre a ilegalidade de 
sua candidatura.

Na avaliação de Delgado, o 
candidato fluminense faltou com a 
palavra de cumprir apenas o mandato-
tampão e não tentar se reeleger. 

André Figueiredo, candidato da 
oposição, criticou o que chamou de 
subserviência do Poder Legislativo ao 
Executivo.

Última a se pronunciar, Luiza 

Erundina disse que o Parlamento 
tem que respeitar as manifestações 
populares que ocorrem dentro da 
Casa e querem ser ouvidas pelos 
deputados. 

Quem também tenta construir 
unidade é o PMDB, que estava 
dividido em torno da disputa para 
a primeira vice-presidência. Mas o 
líder da legenda, Baleia Rossi (SP), 
disse que Jose Priante (PMDB-PA) 

desistiu da candidatura atendendo 
aos apelos do presidente Michel 
Temer pela unidade do partido.

Para a segunda vice-presidência 
estão concorrendo André Fufuca 
(PP-MA) e Eduardo da Fonte (PP-
PE). A disputa também ocorre 
para o cargo e 3º secretário no 
qual concorrem João Fernando 
Coutinho (PSB-PE) e o deputado 
JHC (PSB-AL).

tráfego para milhares de 
moradores desta região serrana. 
Essa também é a expectativa 
do secretário da Fazenda do 
Estado, Mauro Filho, pai de 
Davi Benevides.

Segundo o secretário de 
Infraestrutura de Redenção, 
Raimundo Pinheiro, atualmente 
180 homens com mais de 50 
equipamentos, máquinas, 
trabalham nas obras que já estão ao 
distrito de Madalena, em Pacoti. 
Com a realização das obras uma 
paisagem tradicional, a ponte do 
rio Pacoti, ficará na lembrança e 
nas fotografias dos seus anos de 
glória, da década de 1950, pois 
dará lugar a uma nova estrutura. 
Atualmente a ponte tem 5 metros 
de largura e 18 de extensão. Sua 
largura será duplicada e a extensão 
será de 30 metros.
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Donald Trump toma posse como novo 
presidente dos Estados Unidos

VI SEMINÁRIO APRECE NOVOS 
GESTORES MUNICIPAIS

Ao tomar posse como o 45º 
presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump prometeu que, tanto 
nos EUA quanto no exterior, buscará 
sempre o interesse dos norte-
americanos em primeiro lugar. 
“Estamos transferindo o poder de 
Washington, e dando de volta para 
vocês”, disse ele na ocasião ao 
grande público presente ao evento.

Ele é o presidente mais velho na 
história a assumir a presidência do país 
e tomou posse erguendo a mão direita e 
colocando a esquerda sobre uma Bíblia 
usada por Abraham Lincoln, para repetir 
o juramento previsto na Constituição 
dos EUA. O juramento foi dirigido 
pelo presidente da Suprema Corte dos 
Estados Unidos, John Roberts.

“Este momento é o seu momento, ele 
pertence a você”, disse Trump à multidão 
estimada em cerca de um milhão de 
pessoas. Ele enumerou alguns dos temas 
da campanha eleitoral e disse que, na 
presidência ajudará as famílias de classe 
média em dificuldades. Falou ainda que 
vai fortalecer as fronteiras dos Estados 
Unidos.A transição de um presidente 
democrata para um republicano ocorreu 
no Capitólio , o prédio do Congresso 
dos Estados Unidos. Ex-presidentes, 
parlamentares e centenas de representantes 
do Corpo Diplomático estavam presentes. 
Pela tradição, chefes de governo e de 
Estados estrangeiros não são convidados 
para a posse de presidentes americanos.

Temperamento explosivo
De temperamento explosivo e 

sem experiência política anterior, 

O Seminário Aprece Novos 
Gestores Municipais,  parte do 
pressuposto que é necessário 
estabelecer um amplo diálogo 
com todos os agentes envolvidos 
na tarefa de administrar o 
município no quadriênio 
2017/2020, sobretudo com 
Prefeitos (as) eleitos (as), 
sobre quem recai diretamente a 
responsabilidade de empreender 
uma gestão comprometida com 
os interesses e necessidades da 
sociedade, imersa no contexto 
de globalização e transparência, 
exigindo maior qualificação e 
preparo daqueles (as) a quem 
foi confiada a gestão municipal. 

A proposta é reunir 
gestores municipais,  assim 
como, parceiros,  prestadores 
de serviço e agentes polít icos 
fomentando a criação de um 
grande espaço de reflexão 

e discussão sobre os rumos 
da gestão pública municipal. 
O evento será pautado em 
temáticas inerentes à gestão 
municipal,  que subsidiarão a 
ação governamental  nas áreas de 
saúde, educação, administração 
e finanças,  cultura e turismo, 
infraestrutura,  meio ambiente, 
assistência social ,  esporte, 
juventude e comunicação a 
serem trabalhadas sob a forma 
de seminários. 

Diante do exposto, 
para ratificar à sua missão 
institucional, a APRECE realiza 
a cada quadriênio o Seminário 
Aprece Novos Gestores 
Municipais, que neste ano de 
2017 realizado em Fortaleza/CE, 
em sua 6ª edição, nos dias 25 e 26 
de janeiro. http://aprece.org.br/
blog/vi-seminario-aprece-novos-
gestores-municipais.

Acompanhado do 
governador Camilo Santana, 
o deputado federal Danilo 
Forte (PSB-CE) debateu a 
modernização da lei das 
Zonas de Processamento 
de Exportação (ZPEs) no 

Ministério do Planejamento 
na tarde desta quinta-feira, 
9. Ao todo, o Brasil dispõe de 
22 distritos industriais. Mas, 
atualmente, o Estado do Ceará 
é o único que detém uma zona 
em operação, com quatro 

Em Brasília, Camilo Santana e Danilo Forte defendem 
fortalecimento da ZPE Ceará 

grandes empresas. Ao ministro 
Dyogo Oliveira, o deputado 
cearense solicitou ainda a 
reafirmação do acordo Brasil-
China que poderá resultar na 
instalação de uma refinaria no 
Estado, partindo de estudos.

Segundo informações 
obtida por Danilo, 25 empresas 
brasileiras e de outros países 
aguardam pela modernização 
da ZPE por meio de projeto de 
lei em discussão na Câmara 
dos Deputados e que, entre 
outras medidas, permitirá que 
empresas de serviço possam 
instalar-se no distrito localizado 
nos municípios de São Gonçalo 
do Amarante e Caucaia. “Se 
aprovada a reforma desta lei 
prevemos ainda que o índice 
de importações, atualmente 

previsto em caráter obrigatório 
de 20% de tudo que é produzido 
na ZPE, passe para 40%. Isso 
tudo significa maior arrecadação 
de ICMS para os municípios e 
geração de emprego e renda 
para a população”, lembrou o 
deputado. 

No encontro que contou 
ainda com a presença dos 
secretários Mauro Filho 
(Fazenda) e Antônio Balhmann 
(Assuntos Internacionais) 
Danilo e o governador cearense 
alertaram para a reafirmação do 
acordo Brasil-China, que dispõe 
sobre estudos sobre o projeto 
da refinaria do Ceará, financiado 
por bancos chineses. Dyogo 
garantiu autorização para o 
seguimento do acordo firmado 
no ano passado. 

Trump tem, aparentemente, poucas 
das qualidades geralmente listadas 
para aqueles que pretendem 
administrar uma os Estados 
Unidos. Ainda assim, o bilionário 
republicano superou 19 meses de 
luta para se impor dentro do Partido 
Republicano. Nesse processo, ele 
venceu Jeb Bush, filho e irmão 
de dois ex-presidentes. E contra 
o Partido Democrata, derrotou 
a experiente candidata Hillary 
Clinton, que passou oito anos na 
Casa Branca como primeira-dama e 
foi secretária de Estado.

No quesito saúde,  Trump, com 70 
anos, convive com a obesidade, não é 
chegado a dietas e não gosta de fazer 
exercícios físicos. Porém, ele tem também 
qualidades: nunca fumou e não gosta de 
bebidas alcoólicas. E, como um homem 
rico, os especialistas em saúde dos Estados 
Unidos presumem que ele faça rotineiros 
exames médicos. Muitos duvidam que 
o bilionário cumpra a promessa que fez, 
ao se colocar como pré-candidato pelo 
Partido Republicano, de romper com a 
política do passado e inaugurar um novo 
estilo de governo. (ABr)



JORNAL DO MACIÇO /  JANEIRO /FEVEREIRO/2017 5

Festival Jazz & Blues chega à maioridade com uma rica 
programação em Guaramiranga no Ceará

O festival acontece de 25 a 28 de fevereiro (Carnaval) em Guaramiranga e de 02 a 05 de março
no palco do Cineteatro São Luiz       

5

Quem chega a Guaramiranga nessas 
primeiras semanas do ano já sente 
o clima de preparativos de festa na 
cidade serrana cearense. É o Festival 
Jazz & Blues, que está em contagem 
regressiva para a 18ª edição. Hotéis, 
pousadas e casas se arrumam para 
receber seus hóspedes. Lojas, bares 
e restaurantes se abastecem. Tudo no 
tempo certo para o maior Carnaval 
jazzístico do país, que acontece de 
25 a 28 de fevereiro na serra e de 02 
a 05 de março em Fortaleza. 

 
Enquanto isso, nos bastidores 

artísticos, instrumentistas e cantores de 
jazz, blues e da boa música brasileira e 
universal mergulham nos ensaios para 
garantir grandes shows nos palcos da 
Cidade Jazz & Blues, que anualmente 
é erguida em Guaramiranga, e do 
Cineteatro São Luiz, no Centro da 
Capital cearense. 

 
Para comemorar a maioridade do 

Festival, grandes shows vão marcar a 
programação. Entre eles, um quarteto de 
três entidades da Música Instrumental 
Brasileira: o renomado Duofel, formado 
pelos violonistas Luiz Bueno e Fernando 
Melo, o “Escultor do Vento” Carlos 
Malta, e o lendário percussionista 
Robertinho Silva. Juntos, eles brindam 
a música com Duo+Dois. 

 
Outra lenda viva da música 

instrumental é o renomado violonista, 
compositor e arranjador cearense Nonato 
Luiz, que honra o Festival com sua 
apresentação. Ele é dono de uma obra 
musical com centenas de composições e 
um concertista de carreira internacional 
consolidada, marcada por shows em 
várias partes do mundo, principalmente 
pelo continente europeu.

 
Os amantes do blues vão se deleitar 

com Corey Harris Band, grupo  liderado 
pelo guitarrista americano do Colorado, 
Corey Harris, aclamado pela crítica como 
um dos poucos bluesmen contemporâneos 
capazes de canalizar a emoção crua e 
direta do delta-blues acústico sem se 
sair como um historiador obcecado por 
autenticidade. Embora versado sobre os 
primórdios da história do blues acústico, 
ele mistura uma variedade considerável de 
influências - de Nova Orleans ao Caribe 
e à África - em sua música ricamente 
expressiva. 

 
O cantor e compositor carioca Jorge 

Vercillo vem ao Festival Jazz & Blues 
com sua banda e um convidado mais 
que especial, o guitarrista gaúcho Sandro 
Albert, residente há 20 anos nos Estados 
Unidos. Em solo norte-americano ele 
conquistou seu espaço na cena jazzística e 
lançou seis CDs autorais com participações 
de grandes nomes do jazz mundial.  

E as boas parcerias vão marcar essa 
edição comemorativa da maioridade 
do Festival. Um dos maiores nomes 
do blues contemporâneo no Brasil, o 
pianista e cantor Adriano Grineberg, 
vencedor do Prêmio Profissionais 
da Música 2016, traz um show 
inédito tendo como convidados a 
cantora Ana Cañas, hoje um dos 
maiores nomes da música brasileira, 
e o percussionista e cantor senegalês 
Mamour Ba, que costuma levantar 
plateias com o entusiasmo e entrega 
de suas performances.

 
Também nesta edição, Toninho 

Ferragutti e Marco Pereira fazem 
uma comunhão musical entre o 

acordeon e o violão, proporcionando 
uma rica experiência ao público. No 
repertório uma seleção que valoriza 
os temas autorais. O Festival recebe 
ainda o quinteto Quartabê, formado 
por integrantes da banda de Arrigo 
Barnabé, que dá asas à criatividade 
remodelando composições do 
compositor, arranjador, maestro e 
multi-instrumentista pernambucano 
Moacir Santos.

 
Os cearenses também são 

destaques no Festival, que entre as 
atrações terá um virtuoso encontro 
do baixista Michael Pipoquinha 
e o baterista Denilson Lopes. 
Um duo instrumental com muita 
brasilidade. Outro encontro que 
promete arrancar aplausos é de 
Bob Mesquita e Hermano Faltz, 
também dois grandes músicos 
cearenses, em uma parceria que 
une sopros e guitarra. A sempre 
muito aplaudida Big Band Unifor, 
sob a regência de Robson Lima, 
sobe novamente a serra com seu 
repertório de clássicos das big 
bands como Dizzy Gillespie, Duke 
Ellington, Glenn Miller e sons 
brasileiríssimos como a bossa 
nova, o samba e o frevo. 

Dois tributos a grandes nomes da 
música internacional serão apresentados 
no Festival. Um deles é o show “Jazz 
Cigano – Tributo a Django Reinhardt” 
que reúne o violonista, guitarrista cearense 
Marcos Maia, a cantora Paula Tesser e 
outros grandes instrumentistas da cena 
musical do Ceará, em uma apresentação 
diferenciada e inédita na história do 
Festival, especialmente dedicada ao 
“gipsy jazz” (ou “jazz manouche”). 

 
Programação na serra começa 

de manhã
 
Durante os quatro dias em 

Guaramiranga a programação 
começa com o Café no Tom, às 11h 

da manhã, no Restaurante Basílico, 
na Praça do Teatro Rachel de 
Queiroz, principal ponto de encontro 
da cidade. É o momento em que o 
público participa de um bate-papo 
descontraído e espontâneo com 
algumas das atrações, e ainda confere 
de perto “canjas” e improvisos dos 
artistas. Este ano o Café no Tom 
recebe o guitarrista Sandro Albert, o 
grupo Quartabê, Michael Pipoquinha 
e Denilson Lopes e,pra fechar, o 
senegalês Mamour Ba.

 
Cidade Jazz & Blues
 
Às 17h começa a programação 

na Cidade Jazz & Blues, estrutura 
erguida a cada edição com área para 
os shows e uma aconchegante praça 
de alimentação. Nos quatro dias tem 
Ensaio Aberto com uma das atrações 
da noite e, na seqüência, às 17h30, 
acontece o Showao Pôr do Sol, que 
reserva apresentações de artistas 
locais e nacionais. À noite, a festa 
na Cidade Jazz & Blues começa às 
21h, com dois grandes shows. É lá 
também que à meia-noite acontecem 
as tradicionais Jam Sessions, 
com muito blues para aquecer a 
madrugada serrana. 

Expresso Jazz & Blues 
 
Quem não conseguir ou não 

quiser se hospedar em Guaramiranga 
ou cidades vizinhas, o Festival sugere 
como opção o Expresso Jazz & Blues. 
O transporte com ar-condicionado 
sairá de Fortaleza nos quatro dias, 
às 13h, retornando à meia-noite para 
a Capital cearense. O passaporte do 
Expresso inclui translado ida-e-volta 
e um ingresso para a sessão das 21h. 
O Expresso Jazz & Blues sairá de 
Fortaleza do Terminal Rodoviário 
Engenheiro João Thomé e retornará 
de Guaramiranga para o mesmo 
local da partida. 

 
 
Como tudo começou
 
No ano 2000, o país começava a 

dar seus primeiros passos na busca de 
autonomia pela integração. Foi nesse 
cenário que nasceu o Festival Jazz & 
Blues de Guaramiranga. Pela primeira vez 
um grupo de idealizadores ousados, com 
o apoio de artistas cearenses, realizavam 
um dos mais inéditos festivais do gênero 
no Ceará, em pleno o Carnaval.

 
A primeira edição aconteceu 

exclusivamente na cidade que o batiza, 
Guaramiranga, no Teatro Municipal 
Rachel de Queiroz. O espaço recebeu 
nomes como Toninho Horta, Flávio 
Guimarães e André Cristóvam, além da 
apresentação de 12 grupos cearenses.

O pioneirismo e a ousadia de um 
festival jazzístico em pleno Carnaval 
deram certo e a notícia se espalhou 
entre bandas e artistas de vários 
estados do Brasil. Já na segunda 
edição o Festival desceu a serra, 
chegando à Capital cearense. De lá 
pra cá, já se passaram 17 edições de 
uma festa que deixou sua marca na 
cidade e na história da música.

Apresentado pelo Ministério da 
Cultura, o 18° Festival Jazz & Blues tem 
como patrocinadores: REDE, INDAIÁ, 
HIPERCOR, BNB. Apoio Cultural:  
Casa Pio, Prefeitura de Guaramiranga, 
DAKOTA, Cineteatro São Luiz e 
Governo do Estado do Ceará, por meio 
da Secretaria da Cultura. Agradecimento: 
ENEL. Promoção: Diário do 
Nordeste. Realização: APAMA, Via de 
Comunicação e Ministério da Cultura. 

 
SERVIÇO
18° Festival Jazz & Blues  - De 25 a 28 

de fevereiro de 2017 em Guaramiranga e 
de 02 a 05 de março de 2017 em Fortaleza 
(Cineteatro São Luiz). Informações: 
(85)3262.7230. Site: www.jazzeblues.
com.br. Instagram: @festivaljazzeblues 
Facebook: Festival Jazz & Blues (CE).
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ABCZ e deputados defendem
Pró-genética como política pública

O Polo Sul registrará a menor extensão de 
mar congelado neste verão. E uma fenda pode 
fazer a plataforma de gelo Larsen C entrar em 

colapso

Fenda em plataforma de gelo pode 
criar iceberg gigante na Antártica

Em algum momento deste 
mês de fevereiro, a Antártica vai 
deter um novo recorde: a menor 
extensão de mar congelado já 
registrada. É só mais um recorde 
para nossa época, caracterizada 
por extremos climáticos. Mas 
surpreende. Até há poucos anos, o 
clima da Antártica se comportava 
de forma mais ou menos estável – 
era o Ártico que estava derretendo 
rapidamente. Agora não. Os dois 
pólos do planeta estão enfrentando 
temperaturas mais altas que o 
normal e derretimento do gelo.

O gráfico abaixo, produzido 
pelo National Snow & Ice Data 
Center, nos Estados Unidos, 
mostra a situação do gelo no Polo 
Sul. Ele registra como a área de 
gelo se comporta nos meses de 
verão do Hemisfério Sul, atingindo 
o máximo de derretimento em 
fevereiro, para depois voltar 
a congelar no inverno. A linha 
azul, representando 2016-2017, 
esteve constantemente abaixo da 
média, apontando o derretimento 
recorde. Em fevereiro de 2017, a 
extensão da área de mar congelado 
chega a ser 900.000 quilômetros 
quadrados menor que a média.

Uma região específica 
tem preocupado os cientistas 
ultimamente, a Península Antártica 
– a ponta do continente, a parte 
mais próxima da América do Sul. 
Desde 2016, os pesquisadores 
acompanham a abertura de uma 
fenda na maior plataforma de gelo 
da região, chamada de Larsen. 

Uma plataforma de gelo é 
uma massa de gelo espessa que 
flutua no mar, geralmente criada 

por geleiras. Larsen era dividida 
em três partes. Larsen A entrou 
em colapso em 1995 e a Larsen B 
em 2002. Resta a maior porção, 
Larsen C. A fenda identificada no 
local já tem quase 160 quilômetros 
de comprimento e, se continuar 
crescendo, pode fazer parte da 
plataforma se desprender e se 
tornar um grande iceberg, de 
5.000 quilômetros quadrados – 
o equivalente à área de todo o 
Distrito Federal.

Fonte: Revista Época

A Associação Brasileira dos 
Criadores de Zebu (ABCZ) apresentou ao 
Ministro da Agricultura e Pecuária, Blairo 
Magi, um projeto para transformação do 
Pró-genética em uma política pública 
nacional. O pedido tem sido reforçado 
e defendido por deputados federais da 
bancada ruralista em Brasília (DF).

“É um projeto de grande interesse 
para o Brasil, com alto alcance social. 
Com ele, a ABCZ incentiva o uso de 
tecnologia e contribui para que, através do 
touro PO, pequenos produtores consigam 
ter acesso ao melhoramento genético”, 
opina Marcos Montes, Deputado Federal 
que é presidente da Frente Parlamentar 
da Agropecuária (FPA), garantindo que 
vai defender a aprovação do programa.

O deputado José Silva, que estava 
à frente da Emater durante a criação da 
primeira edição do Pró-genética, também 
reforçou que irá se empenhar junto ao 
Ministro da Agricultura e Secretário 
Especial da Agricultura Familiar. Hoje 
84% dos produtores são agricultores 
familiares e não têm acesso a genética 
superior. A partir do momento que 
disponibilizamos esse material de 
alta performance a eles, conseguimos 
melhorar a produtividade, a renda e a 
qualidade de vida”, completa.

Pela proposta da ABCZ, o governo 
federal subsidiará 50% dos touros 
melhoradores para pequenos produtores 
e possibilitará o financiamento da outra 
metade do valor. Lauro Fraga, gerente 
do Pró-genética,  conta que a intenção é 
que a concessão deste benefício seja feita 
uma única vez, por cadastro do CPF do 
agricultor familiar interessado. “Com 
isso, vamos estimular a transferência de 
tecnologia para esse grupo que representa 
grande parcela da nossa produção 
nacional, mas que para isso utiliza 
animais sem padrão genético, limitando 
a produtividade e a qualidade”, ressalta.

Com o projeto, a melhoria dos 
índices zootécnicos e econômicos na 
atividade é certa. Segundo estudos 
recentes do CEPEA, para cada R$ 1,00 
aplicado em genética, tem-se o retorno 
de até R$ 4,00 sobre o valor investido. 
(Sergio De Zen et al 2015).No Brasil, 
são 5.175.489 de estabelecimentos 
rurais, sendo 84,4% de agricultura 
familiar. Os pequenos produtores 
contribuem com a produção de 58% 
do leite no Brasil e 30% da carne. 
“Historicamente a ABCZ tem formado 
parcerias sólidas e produtivas com todas 
as instâncias de governo e instituições 
públicas e privadas. Estamos confiantes 
de que vamos conseguir desenvolver 
mais esse projeto e que vai estimular 
o crescimento da pecuária nacional”, 
afirma Rivaldo Machado Borges, 
diretor da ABCZ.

Vale lembrar que o programa foi 
criado em Minas Gerais em 2006 
em parceria com a SEAPA-MG, 
EMATER, EPAMIG e IMA com 
intuito de promover o acesso à genética 
de qualidade por pequenos e médios 
produtores rurais. Com o tempo, o Pró-
Genética se espalhou por 17 estados. 
Ao todo, já foram comercializados 
aproximadamente 15 mil reprodutores 
zebuínos puros e registrados. 

dutores consigam ter acesso ao 
melhoramento genético”, opina Marcos 
Montes, Deputado Federal que é 
presidente da Frente Parlamentar da 
Agropecuária (FPA), garantindo que vai 
defender a aprovação do programa.

O deputado José Silva, que estava 
à frente da Emater durante a criação da 
primeira edição do Pró-genética, “Vou me 
empenhar diretamente para a viabilização 
dessa proposta. E até mesmo mobilizar o 
congresso para reforçarmos esse pedido. 
Afinal, hoje 84% dos produtores são 
agricultores familiares e não têm acesso 
a genética superior. Pela proposta da 
ABCZ, o governo federal subsidiará 
50% dos touros melhoradores para 
pequenos produtores e possibilitará o 
financiamento da outra metade do valor.      
Lauro Fraga, gerente do Pró-genética,  
conta que a intenção é que a concessão 
deste benefício seja feita uma única 
vez, por cadastro do CPF do agricultor 
familiar interessado. 

Com o projeto, a melhoria 
dos índices zootécnicos 

e econômicos na atividade é certa. 
Segundo estudos recentes do CEPEA, 
para cada R$ 1,00 aplicado em genética, 
tem-se o retorno de até R$ 4,00 sobre 
o valor investido. (Sergio De Zen et 
al 2015).No Brasil, são 5.175.489 de 
estabelecimentos rurais, sendo 84,4% 
de agricultura familiar. Os pequenos 
produtores contribuem com a produção 
de 58% do leite no Brasil e 30% da carne. 
“Historicamente a ABCZ tem formado 
parcerias sólidas e produtivas com todas 
as instâncias de governo e instituições 
públicas e privadas. Estamos confiantes 
de que vamos conseguir desenvolver 
mais esse projeto, que, sem dúvida, vai 
estimular o crescimento da pecuária 
nacional”, afirma Rivaldo Machado 
Borges, diretor da ABCZ.

Vale lembrar que o programa foi 
criado em Minas Gerais em 2006 
em parceria com a SEAPA-MG, 
EMATER, EPAMIG e IMA com 
intuito de promover o acesso à genética 
de qualidade por pequenos e médios 
produtores rurais. Com o tempo, o Pró-
Genética se espalhou por 17 estados. 
Ao todo, já foram comercializados 
aproximadamente 15 mil reprodutores 
zebuínos puros e registrados. 


